

durch Cambyses Persische Provinz. Zwei Jahrhunderte später ward es von Alexander erobert, der hier Alexandrien gründete, welche Stadt nach seinem Tode Residenz unabhängiger, Griechisch-Macedonischer Herrscher wurde, die man alle unter dem gemeinschaftlichen Namen der Ptolemäer zusammensaßt. Der Römische Kaiser Augustus machte es zur Römischen Provinz, und eine solche blieb es sechs Jahrhunderte lang.

Ganz verschieden von Aegypten durch Landes-Natur, Bildung und Streben war Karthago eine von Phöniciern um 880 v. Chr. gegründete Kolonie, welche sich durch ihren Handel bald zu hohem Glanze emporschwang, und sich in den Besitz Sardinien's, Corsica's, der Balearen und eines Theiles von Sicilien setzte. Allein schon 200 v. Chr. ward, des tapfersten Widerstandes ungeachtet, Karthago den Römern zinspflichtig, und 146 gar zerstört, sein Gebiet aber unter dem Namen Afrika Römische Provinz. Um die Mitte des 5ten Jahrh. n. Chr. besaßen die Vandalen, doch nur kurze Zeit, diesen Landstrich; sie verloren ihn wieder durch Belisar an das Byzantinische Reich.

Eine gänzliche Umgestaltung erfuhren diese Gegenden im 7ten Jahrhundert durch die mit dem Schwert ihren Glauben verbreitenden Heere der Araber, welche hier Griechisch-Römische Bildung, so wie das Christenthum verdrängten und eigene muhamedanische Reiche gründeten. Aegypten kam im 10ten Jahrhundert unter die Herrschaft der Pforte, und auch den größten Theil des übrigen Nord-Afrika, namentlich die Naubstaaten Algier, Tunis und Tripolis, machte sie sich tributpflichtig, während im äußersten Westen der Nordküste ein unabhängiges Kaiserreich, Fez und Marocco, im 17ten Jahrhunderte sich bildete. Eine neue Epoche für die Geschichte Nord-Afrika's beginnt gegenwärtig. Frankreich hat Algier in Besitz genommen und angefangen, von hier aus weiter seine Besitzungen auszu dehnen.

Ob die Alten mehr als die Nordküste von Afrika gekannt, ist sehr zweifelhaft; erst seitdem Bartholomäus Diaz am Ende des 15ten Jahrhunderts das Cap der guten Hoffnung erreichte und Vasco de Gama es umschiffte, ward uns eine gewissere Kunde von dem Süden Afrika's. Das Innere des Erdtheils fängt erst in neuester